
   

令和６年 第１回教育委員会 会議録 

 

 

日   時  令和６年１月 25日（木） 午後３時 

 

場   所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

活 動 報 告  １月活動予定 

及び行事予定  ２月行事予定 

 

議   案  第１号 児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題について 

 

報   告  １ 令和６年能登半島地震における被害状況及び児童生徒の受入れ等について 

２ 令和６年第１回（３月）野々市市議会定例会日程について 

      ３ 中学校給食センター大規模改修について 

       ４ 第 27回「図書館を使った調べる学習コンクール」（全国大会）の結果につ

いて 

５ 令和６年度立志式及び令和７年成人式～二十歳のつどい～の日程について 

６ 第２回コミュニティ・スクールボランティア感謝のつどいの開催について 

 

そ の 他   
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議  事 

 

開会（午後３時４分） 

 

大久保教育長 お待たせいたしました。 

会議に入ります前に、本日、大塚教育委員会参事兼教育総務課学校教育担当課長

から欠席の連絡を受けております。代理といたしまして、中島教育総務課参事が

出席しておりますことをご報告申し上げます。 

ただいまから、令和６年第１回定例教育委員会を開催いたします。傍聴の希望が

出ておりますので、これを許可したことをお伝えします。 

新しい年を迎えましたが、早々に非常にショッキングなことが起こりました。ま

さかと思うようなことが起こりました。１月１日午後４時 10分でした。私は、自

宅にいましたが、午後４時 25分過ぎには市役所へ参りまして、午後４時半には災

害対策本部が開設され、続々と三役、部課長、担当者が揃いました。その間も揺

れていましたし、避難所の開設ということもありまして、本当に初めてというほ

どのことばかりで大変でした。以前、台風が来たときに１か所、本町１丁目の防

災コミュニティセンターを避難所として開けたことはありましたが、本当に差し

迫った意味での実践でということで、小中学校７校と県立大学、明倫高校、金沢

工業大学と合わせて 10か所の拠点避難所を開設しました。それに合わせて、予備

避難所の公民館４つと交遊舎を開けることになりました。 

教育部が避難所の担当になっておりますが、お正月で人手も足りないため、来る

ことができた職員総出で避難所を開設・運営しました。翌日の午前 11時をもって

皆さん帰られたので、そこで閉鎖となりました。幸い、野々市市は震度４という

ことで、電気も上下水もほとんど損傷はなく、住居の方は少し何か亀裂が入った

り、壁や天井に隙間ができたり、そういうところはあったかと思いますが、皆さ

ん、住める状態のままで少しの被害で済んだということでした。 

５歳ぐらいのお子様が市内の遊戯施設で、物が上から落ちて来てけがをされたと

いうことは聞いておりますが、けが人はその方だけとお聞きしています。 

新聞には、損壊が 13件と書かれており、そこにフォルテが入っているかわかりま

せんが、まさかフォルテ大ホールが使えないということで、急遽、成人式開催３

日前に会場を野々市小学校に変更することとなりました。 

報告じみた挨拶になっていますが、本当に皆さん無事でよかったと思いますし、

学校の児童生徒もけがもなく、学校が始まる前には早々に全員の安否確認も行っ

たということです。おかげさまで、予定どおり９日から３学期を迎えることもで

きました。ただ、能登の災害がひどいということで、教育委員会の職員も交代で

珠洲市の方へ七尾市の方へ支援に行っております。給水については、上下水道課

の職員が１日夜から行っておりますし、家屋の判定をする建築住宅課の職員は三

が日から行っております。そして、ご存じのとおり、椿荘と市役所ホール椿に現

在 90 名前後の方が避難しており、そのお世話を交代で職員が担当している現状
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です。 

そういう中で、子供たちも、やはり地震のショックというものがあるということ

で先生方にはそういったフォローの方もお願いしております。能登のお父さんお

母さんの実家に帰っていた方もいますし、もちろん安否確認はしておりますが、

９日の日はやはりこちらへ帰って来られなかったという方もいらっしゃったよう

で、本当に大変だなと思います。 

現在、奥能登の輪島市、珠洲市の子供たちを野々市の学校に受け入れているとい

うことでございまして、避難所だけでなく、もうすでにみなし避難所ということ

でアパートを借りている方、親戚の家にいるというような方については、逐一、

就学援助の対象としているところでございます。 

さて、新しい年を迎え、ＧＩＧＡスクールやＳＤＧｓ教育の推進など、令和６年

度事業を進めていくといかなければなりません。布水中学校の増築工事も現在行

われておりますし、中学校給食センターの改修もあります。併せて、この災害対

策という業務で、多方面にいろいろとご迷惑をかけるところもあろうかと思いま

すが、また今年１年、どうぞよろしくお願いしたいと思います。 

本日の会議録の署名を北村委員と中江委員にお願いしたいと思います。 

それでは、１月の教育長の活動報告に参りたいと思います。 

大久保教育長 「１月の活動報告」説明 

12/19 令和５年第 16回教育委員会 

    令和５年度第１回総合教育会議 

12/20 第 32回全国小学生バドミントン選手権大会出場選手激励会 

    2023-2024野々市ロータリークラブ年忘れ例会  

絵本（256冊）寄贈の感謝状贈呈式 

12/21 スポットクーラー寄贈の感謝状贈呈式 柴電気工事(株) 

石川県教育委員会教育長訪問 

12/27 「野々市市 学校・家庭・地域 応援企業」登録証贈呈式 

       津田駒工業(株) 登録証第３号・登録マークステッカー 

    「野々市市 学校・家庭・地域 応援企業」登録証贈呈式 

       (株)チャンピオンカレー 登録証第２号・登録マークステッカー 

12/28 仕事納め式 

1/1  「野々市市災害対策本部」設置 

    災害対策本部会議 随時 

1/2  第５回災害対策本部会議 

    第６回災害対策本部会議 すべての避難所閉鎖 

    児童生徒の安全確認に関する打合せ等 

1/3  災害対策本部 緊急三役会議（支援物資、被災地支援、義援金ほか） 

1/4  部課長会議、第７回災害対策本部会議 

    文化会館フォルテ損傷に係る対応及び成人式会場変更等三役協議 

1/5  定例校長会議 

      ＧＩＧＡスクールやＳＤＧｓ授業などの推進 
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1/7  令和６年成人式～二十歳のつどい～ 野々市小学校体育館 

1/9  富陽小学校、野々市中学校 玄関先であいさつ運動 

1/12  第４回野々市中央公園拡張整備事業基本計画策定委員会 

1/16  富陽小学校全校集会視察 

「大谷翔平選手から贈呈されたグローブ３個のお披露目」 

1/23  教育福祉常任委員会 

 

大久保教育長 以上が１月の活動報告でございます。この件について、ご質問等ございませんで

しょうか。 

それでは、続きまして２月の行事予定について、事務局お願いします。 

山下 部長  「２月行事予定表」説明。 

（説明の概要） 

2/1   朝礼・部課長会議 

   令和５年度 石川県市町教育委員会連合会「新任教育委員研修会」 

2/2   定例校長会議 

    令和５年度野々市市防災会議【書面開催】 

2/8  白山市・野々市市 保健衛生、学校保健等に係る懇談会 

2/14  令和５年度第２回野々市市生徒指導連絡協議会 

2/17  第２回コミュニティ・スクールボランティア感謝のつどい 

2/19  庁議 

    野々市市パークゴルフ協会市長表敬訪問 

2/20  ＳＤＧｓアドバイザリーボード会議 

2/21  令和６年第２回教育委員会 

    教育福祉常任委員会 

2/22  全員協議会 

    定例教頭会議 

2/26  令和５年度野々市寿大学修了式 

2/27  令和６年第１回（３月）野々市市議会定例会本会議開会 

    

大久保教育長 ２月の行事予定でございました。この件についてご質問等ございませんでしょう

か。 

       それでは議案に参ります。議案第１号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課

題について」事務局お願いします。 

山下 部長  議案第１号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題について」は、個人情報

等不開示に当たる内容も含まれますことから、本案件を非公開が適当かと思いま

すのでよろしくお願いします。 

大久保教育長 議案第１号については、個人情報等の不開示に当たる内容も含まれてくるという

ことでございます。これより先の議案第１号の審議については、教育委員会会議

規則第 13条第１項の規定により非公開とし、日程調整の後、休憩後に再び行いた

いと思います。賛成の委員の方、挙手をお願いいたします。 
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≪ 挙手全員 ≫ 

大久保教育長 全員挙手でございます。教育委員会会議規則第 13 条第 1 項の規定によって、本

議案の今後の審議は、非公開とさせていただきます。日程調整の後、休憩をはさ

み審議いたします。 

それでは、報告に参ります。報告１「令和６年能登半島地震における被害状況及

び児童生徒の受入れ等について」事務局お願いします。 

山下 部長  報告１「令和６年能登半島地震における被害状況及び児童生徒の受入れ等につい

て」説明。 

（説明の概要） 

【流れ】 

1/1 16時 10分 能登登半島地震発生 

16時 30分 災害対策本部設置、災害対策本部会議 

避難所開設 

拠点避難所 10か所、予備避難所５か所 

臨時的避難所（市役所）    計 16か所 

17時 40分 災害対策本部会議再度開催 

各部において所管施設のパトロール実施 

1/2  11時 00分 すべての避難所閉鎖 

1/4まで災害対策本部体制を 24時間体制 

コミュニティバスのっティの運休 

（運行ルート安全確認のため） 

応急給水業務で職員を派遣 

1/4            児童生徒に対し安否確認を実施 

建築物応急危険度判定業務で職員派遣（建設部） 

介護サービスの調整の実施 

（市内に避難された要介護高齢者 58名の高齢者支援） 

地域包括支援センター、市内介護事業所で介護サービスの受

付（31名） 

ふるさと歴史館休館（１日のみ休館） 

喜多家住宅休館（当面の間休館） 

        1/5       文化会館フォルテ大ホールの吊り天井損壊のため休館 

（当面の間休館） 

1/6       被災地の避難所での健康管理活動のため保健師等派遣 

1/7       成人式～二十歳のつどい～を野々市小学校体育館開催 

1/9       義援金募集、支援物資の受入れ窓口設置 

1/10      県の要望でマスクやアルコール消毒液、テント等を移送 

ボランティアセンター運営支援の開始 

1/15      被災地から児童生徒４名の受入れ 

市立図書館カレードにおける特例措置として、本市に避難さ

れた被害者の方で希望される方に図書カードを発行すること
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を決定 

【避難所開設】  計 16か所 

【避難者数】   286人（1/1 19時時点）最大数 

36人（1/2  8時時点）宿泊人数 

【被害状況】 

人的被害  １件（５歳女子が店舗の落下物によって、頭に軽傷） 

建物被害  住宅   ６件（すべて一部損壊） 

公共施設 14件 

（内訳）教育部所管施設 

 スポーツランド 天井損傷（プレイルームエアコン吹出し口の水漏れ） 

押野公民館     壁損傷（２階和室の壁と柱の間に隙間） 

カレード      床タイルひび割れ（カフェスペースの床） 

喜多家住宅     壁損傷（貯蔵庫西壁の崩落、板塀の破損、居間の壁のず

れ、酒蔵２階土壁の落下）、庭園の灯篭の倒壊 

富陽小学校   天井損傷（２階廊下部分） 

野々市中学校  天井損傷（２階卓球場） 

中学校給食センター 外壁損傷 

宮前 課長  （令和６年能登半島地震関連） 

２次避難所として、老人福祉センター椿荘、市役所ホール椿で輪島市の鵠巣地区

の避難者を受け入れております。避難者に対して軽スポーツを行ってもらうとい

うことで、スポーツ協会と公民館連合会、スポーツ推進委員協議会が連携して、

取り組みを行いたいというものです。 

内容については、ボッチャ、ペタンク、カローリング、ニュースポーツ、輪投げ

といったようなことを考えています。 

実 施 日  １月 31日（水） 

場  所  にぎわいの里ののいちカミーノ 

交通手段  福祉バス送迎  13時 30分出発 

その他、スポーツ協会と女性協議会等と連携して炊き出しも考えているというこ

とでございます。 

山下 部長  現在、輪島市の鵠巣地区の方が、椿荘に 82名、ホール椿に 12名避難しておりま

す。万が一、被災された方がさらに来られた場合を考えて、避難者受入れ体制を

整えるため、富奥防災コミュニティセンターを臨時休館とし、市民の方々の利用

を控えさせていただいている状況になっております。 

大久保教育長 先週までは、女性センターと押野公民館も第４第５の避難所ということで使用制

限をしていたのですが、そちらの２つは今週から解除になりました。 

 

大久保教育長 そのほか、能登半島地震について報告ございませんでしょうか。 

 報告１「令和６年能登半島地震における被害状況及び児童生徒の受入れ等につい

て」ご意見等ございますでしょうか。 

それでは、報告２に参ります。報告２「令和６年第１回（３月）野々市市議会定
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例会日程について」事務局お願いします。 

塩田 課長  報告２「令和６年第１回（３月）野々市市議会定例会日程について」説明。 

（説明の概要） 

       2/22  全員協議会 

       2/27  議会開会 

       3/5  一般質問 

       3/6  一般質問 

       3/7  予算決算常任委員会（３月補正） 

       3/13  予算決算常任委員会（教育部の新年度予算） 

       3/14  教育福祉常任委員会、予算決算常任委員会教育福祉分科会 

       3/21  予算決算常任委員会分科会報告 

       3/22  議会閉会 

 

大久保教育長 報告２「令和６年第１回（３月）野々市市議会定例会日程について」ご質問ご意

見等ございますでしょうか。 

それでは、続きまして、報告３「中学校給食センター大規模改修について」事務

局お願いします。 

塩田 課長  報告３「中学校給食センター大規模改修について」説明。 

（説明の概要） 

中学校給食センターは、平成 15年に建設され築 20年を経過し、施設及び設備

が老朽化しているため、大規模改修工事及び備品調達することにより、安定した

学校給食の提供を行うもの。また、カーボンニュートラルの実現化に向け施設の

照明器具をＬＥＤ化する工事も行う。 

【事業場所】 中学校給食センター（野々市市太平寺三丁目地内） 

【実施期間】 令和６～７年度 

【事業概要】 鉄筋コンクリート造２階建て  延床面積 1,399㎡ 

       ●建築 ●電気設備 ●機械設備 ●空調設備 

       ●備品（調理機器等） ●消耗品（食器等） 

【総事業費】 約 780,000,000円    

 

大久保教育長 報告３「中学校給食センター大規模改修について」ご質問ご意見等ございません

でしょうか。 

それでは、続きまして、報告４「第 27回『図書館を使った調べる学習コンクール』

（全国大会）の結果について」事務局お願いします。 

中島 課参事 報告４「第 27回『図書館を使った調べる学習コンクール』（全国大会）の結果に

ついて」説明。 

（説明の概要） 

令和５年 11月に市で表彰した優秀作品 19作品を全国大会に出品した。全国で

118,000作品ほどの応募があったが、野々市市から出品したものは 19作品すべて

入選し、各賞を受賞した。出品数は増加し、質も向上し続けているため、引き続
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き、学校図書館教育の充実と、子供たちの情報活用能力の育成に努めていきたい。 

 

大久保教育長 報告４「第 27回『図書館を使った調べる学習コンクール』（全国大会）の結果に

ついて」ご意見ご質問等ございませんでしょうか。なかなか質も高いなと思いま

す。 

松本 委員  本当にそれぞれが賞をもらえてよかったと思っています。 

大久保教育長 ありがとうございます。続きまして、報告５「令和６年度立志式及び令和７年成

人式～二十歳のつどい～の日程について」事務局お願いします。 

田村 課長  報告５「令和６年度立志式及び令和７年成人式～二十歳のつどい～の日程につい 

て」説明。 

       （説明の概要） 

       ◎令和６年度立志式 

        開催予定日  野々市中学校：令和６年 11月 14日（木）午後 

              布水中学校 ：令和６年 11月 15日（金）午後 

開催場所   各校 体育館 

※開催時間及び内容については、協議のうえ決定 

       ◎令和７年成人式～二十歳のつどい～ 

        開催予定日  令和７年１月 12日（日） 

         会    場  野々市小学校 体育館 

        ※開催時間については、未確定 

 

大久保教育長 報告５「令和６年度立志式及び令和７年成人式～二十歳のつどい～の日程につい

て」ご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

       フォルテの工事が早く終われば、１月の成人式も使えるのではないかという希望

もありますがいかがでしょうか。 

田村 課長  フォルテの改修工事は、じょんからまつりが終わってから始まり、来年３月の椿

まつりに間に合わせるという予定になっております。前倒しで工事がもう少し早

く終われば、成人式に間に合うのではないかと希望は持っております。 

大久保教育長 それでは、続きまして、報告６「第２回コミュニティ・スクールボランティア感

謝のつどいの開催について」事務局お願いします。 

田村 課長  報告６「第２回コミュニティ・スクールボランティア感謝のつどいの開催につい

て」説明。 

       （説明の概要） 

        日  時  令和６年２月 17日（土）午前 10時～11時 30分（予定） 

場  所  にぎわいの里ののいちカミーノ ホール 

内  容  ・各校におけるボランティア活動の報告  

    ・校長会代表によるビデオメッセージ 

・野々市市学校・家庭・地域応援企業の紹介 

・講演（未来世代応援活動について） 
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大久保教育長 報告６「第２回コミュニティ・スクールボランティア感謝のつどいの開催につい

て」ご質問等ございませんでしょうか。 

       それでは、その他、報告ございますか。 

宮前 課長  「第 76回石川県民スポーツ大会冬季大会開催の有無について」説明。 

       （説明の概要） 

        石川県スポーツ協会からは、令和６年能登半島地震を受けて冬季大会、夏季大

会を開催するかしないかの連絡は受けていない。石川県スポーツ協会では、被災

状況から開催は困難な状況であることを踏まえ、理事に意見聴収をし、早い段階

で開催有無を決定し、連絡をしたいとのこと。 

         夏季大会開催地：七尾市 

 

大久保教育長 その他よろしいでしょうか。 

 それでは、日程調整に入ります。 

２月 21日（水）午前 10時 第２回定例教育委員会 

３月 25日（月）午後３時 第３回定例教育委員会 

４月８日（月）午前 11時 第４回臨時教育委員会 

≪ 日程調整 ≫ 

４月の定例教育委員会は４月 23日（火）午後３時から行いたいと思います。 

 

大久保教育長 それでは、この後非公開での議案がございますので、いったん閉めさせていただ

きます。ありがとうございました。 

 

       ≪ 休憩 ≫ 

        

大久保教育長 それでは引き続き、議案第１号につきまして、審議を行います。先ほど委員の皆

様の同意をいただきましたので、教育委員会会議規則第 13 条第１項の規定によ

って、本議案の審議は非公開といたします。 

 

       ≪ 非公開 ≫ 

 

 

 

 

 

大久保教育長 それでは以上をもちまして、第１回定例教育委員会を終了させていただきます。

長時間ありがとうございました。 

 

 

閉会（午後５時 25分） 

野々市市教育委員会会議規則第 12条第４項 

「会議録には、公開しないこととした会議の議事及び発言者が取消しを求

めた発言は、記載しない。」 


